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令和５年１月 

秩父市教育委員会　定例会　議事録 

 

 

開　　会　：　令和５年１月２４日（火）　午後２時００分 

閉　　会　：　令和５年１月２４日（火）　午後２時３７分 

会 議 場　：　本庁舎３階庁議室 

 

 

出席委員　：　１番委員　　松本　和雄 

　　　　　　　２番委員　　山中　直子 

　　　　　　　３番委員　　大島　隆芳 

 

 

 

出 席 者　：　教育長　　　　　　　　　　　　　　　前野　浩二 

事務局長　　　　　　　　　　　　　　笠原　義浩 

事務局次長兼文化財保護課長　　　　　堀　　宏行 

専門員兼教育総務課長　　　　　　　　山越　達也 

　　　　　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　磯田　欣央 

保健給食課長　　　　　　　　　　　　井上　夏美 

　　　　　　　教育研究所長　　　　　　　　　　　　飛川　成正 

 

 

 

 

書　　記　：　教育総務課主幹　　　　　　　　　　　大池　伸吾 
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１　開会宣言 

教 育 長　：　４番員から、本日欠席の連絡があったので、報告する。 

令和５年１月教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

 

２　署名委員の指名 

教 育 長　：　本会議の議事録署名委員として、１番委員及び２番委員を指名する。 

 

 

３　会議の公開 

教 育 長　：　本会議は、公開とすることでよいか。 

　　　　　　　　　　（「異議なし」の声あり） 

　　　　　　　　　　異議なしと認め、公開とする。 

 

 

４　前回会議の議事録の承認 
令和４年１２月２６日に開会された１２月秩父市教育委員会定例会議事録の朗読を事務

局が行い、出席者の異議なく承認された。 
 
 
５　報告事項 
（１）教育長及び各委員からの報告事項 
教　　育　　長　：　第３学期がスタートしたが、新型コロナウイルスと季節性インフル

エンザウイルスの感染が確認されている。市内小・中学生は、それぞ

れ重症化していない状況であり、感染拡大の心配は尽きないものの、

当分の間は１２月中旬のような感染拡大はないのではないかと思って

いる。 
１点、報告する。 
１月に入り、私立中学校、私立高等学校、県立特別支援学校の出願

や入学試験が始まった。既に中学校は、合格発表のあった学校もある

が、高等学校は、私立高校長協会との協定により、１月２２日以降に

行われ、翌日から遅くても数日後には発表となる。既に新聞にも掲載

され、１２月の定例会で学校指導監からも報告があったが、３月に卒

業する市内中学校３年生４９０名の進路先について、もう少し詳しく

報告する。 
４９０名中、２名が就職、６名が未定で、４８２名が定時制や通信

制を含む進学希望となっている。４８２名の進学希望者は、県外へ２

０名、県内国公立へ３８７名、県内私立へ７５名で、そのうち秩父地

域への希望は２８３名であり、卒業生４９０名に占める割合の５７．
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８％ということで、６０％を切っている状況である。今後、志願先が

変更になる生徒もいると思うが、一人一人の希望が叶うよう支援して

いきたいと考えている。また、進路事務に係る事故防止には、複数の

目で確認するよう指導を行うとともに新型コロナウイルス感染症、季

節性インフルエンザの感染予防に留意するよう指導を行っている。 
なお、３年生が１年生だった令和２年度に、新人体育大会秩父地区

予選会を中止し、代替大会を行ったが、この代替大会が地区大会の実

績として公正に取り扱うことになっている。また、今年度も県内公立

高校入学者選抜では、インフルエンザ等によりやむを得ず受検できな

かった場合や一部受検だった生徒には、追検査を実施してもらうこと

になっている。 
中学３年生あるいは小学６年生の入学を目指す試験が始まっている。

良い結果が出ることを祈っている。 
１　番　委　員　：　昨年末は、凄い勢いで新型コロナウイルスが学校現場に襲いかかっ

て心配していたが、３学期を迎えて学校の感染報告もほとんどなく、

県内の感染者数もだいぶ減ったようで、このまま落ち着いてくれれば

良いと思っている。また、高校入試や卒業式など、子どもたちにとっ

ての３学期の行事が、滞りなく行われるよう願っている。特に、中学

３年生においては、１年生の頃からコロナ禍で騒しい学校生活を送っ

て来たので、ぜひ落ち着いた形で卒業してもらえるよう祈っている。 
２　番　委　員　：　新型コロナウイルスの感染が広がっている中で迎えた冬休みで、療

養をしていた学生にとっては大変な年末年始あったかと思う。ただ、

３年ぶりに行動制限のない年末年始で、子どもたちが御親戚や御家族

と楽しい時間を過ごしていたら良いと思っている。３学期になってか

らも新型コロナウイルスがなくなることはないものの、多くの学校で

比較的落ち着いたスタートが切れたのではと感じている。このまま落

ち着いた状態が保てるように、学校でも家庭でも基本的な感染対策を

行い、子どもたちが充実した３学期を過ごせることを願っている。 
１点、報告する。 
今月も、子どもたちの学校や家庭での様子を保護者から聞いている

ので、報告する。 
３学期に入り、インフルエンザの感染もちらほら聞かれ、新型コロ

ナウイルスとの同時感染を心配されている保護者もいた。石鹸手洗い、

うがい、毎日の検温などを行い、予防に心掛けたいと保護者も感じて

いるようであった。３学期は、中学３年生にとっては、受験があった

り学年末であったりと短いが大事な学期なので、体調管理には気を付

けて、子どもたちが元気で楽しい学校生活を送れることを多くの保護

者が願っている様子であった。 
３　番　委　員　：　年が明けてなかなか良い話が聞けない中で、光熱費・電気代の高騰、
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家畜の飼料の高騰、鳥インフルエンザの影響による卵の高騰などが聞

かれた。仕事がら、取引資材の値上がり等が非常に心配であるが、な

るべく明るい方向を向いていければと思っている。 
　　　　　　　　　　１点、報告する。 
　　　　　　　　　　１月８日、二十歳のつどいが無事開催された。自分は、花の木小学

校の行事で、６年生の時に成人の自分に宛てた作文を二十歳のつどい

の日にみんなで開封する「タイムカプセル開封式」に参加して来た。

通常は音楽室で行われるが、コロナ禍もあり、広く体育館を開放して

換気を良くした状況で開催された。当時の６年生の９０％くらいが参

加する、非常に参加率の高い式典であるが、小学生の時とは違う、き

ちんとしたスーツやあでやかな振袖に着替えた成人を見て、改めて

初々しく思った。 
　　　　　　　　　　現役の校長先生や PTA の方々に世話をしていただき、当時の校長先

生や PTA の方々が招かれて色々な話が交わされた。その中で、「現時

点で、今年はもうバザーはやらない」という話があり、コロナ禍のた

め、拒めないまま進んでいるようであった。学校のバザーは PTA の大

きなイベントであり、例えば家によっては、「これ要らなくなったけど、

バザーのために取っておこう」などという話をよく聞いたものである。 
バザーは集めた物を安く売って学校の資金にするのであるが、少な

からず学校と地域の家庭を結ぶ、非常に大事なイベントであったと感

じている。学校・家庭・地域の３つのバランス・つながりが大事と言

われる中で、そういうところが希薄になっていかなければ良いと改め

て感じた。 
 
（２）事務局からの報告事項 
事　務　局　長　：　１点、報告する。 
　　　　　　　　　　令和４年度定期監査ヒアリングについてである。 

秩父市では、地方自治法の規定に基づき、各事業が法令に準拠して

適正に執行されているか、公正かつ効率的に行われているか等につい

て、例年２名の監査委員により、定期監査を実施している。この、令

和４年度定期監査について、教育委員会事務局に対するヒアリングが、

先週１月１７日に行われた。 
ヒアリングにおいては、予め提出した資料に基づき、各課所ごとに

監査委員からの質問を受けた。主な質問内容としては、予算の執行状

況について、事務事業や工事の契約状況や進捗状況について、各事業

の今後の見込みや方向性について、などの質問があり、各課所長から

丁寧に説明をさせていただいた。 
ヒアリングの結果、不適正な事案や問題となる指摘事項等は無く、

無事終了したので、報告する。 
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文化財保護課長　：　１点、報告する。 
　　　　　　　　　　２月５日に開催する、「秩父市民俗芸能大会」及び「秩父市子ども伝

統芸能伝道師称号授与式」について、１１月の定例会でも報告したが、

当日の日程について改めて報告する。 
開演は午前１０時で、会場は市民会館の大ホールで行う。午前の部

は１０：０５～１１：４０を予定し、本町子ども太鼓教室児童の「秩

父屋台囃子」、吉田中学校生徒の「貴布祢神社神楽」、影森中学校生徒

の「浦山の獅子舞」が披露される。午後の部は、１３：００～１４：

３０までを予定し、花ノ木小学校児童とその指導を行っている秩父歌

舞伎正和会による歌舞伎が披露される。 
秩父市子ども伝統芸能伝道師の授与式は、午前の部と午後の部の間

の１１：４５から１２：１０を予定している。令和２・３年度に活動

した児童・生徒も含め、小学生５１名・中学生１０５名の、合計１５

６名に称号を授与する予定となった。 
なお、本日、委員各位に案内文書を配布させていただいたので、御

臨席をお願いする。 
教育総務課長　：　１点、報告する。 

本年度、小・中学校で実施した主な工事についてである。 
小学校については、令和３年度からの繰越事業として、秩父第一小

学校下足入れ改修工事・花の木小・西小学校ダムウェター更新工事を

行った。また、本年度の予算として、南小・影小ダムウェター更新工

事、花の木小学校消防設備改修工事、西小・荒川西小学校消火栓改修

工事、南小・荒川西小学校プールろ過装置改修工事、大田小学校ＦＦ

暖房機設置工事、吉田小学校浄化槽改修工事を行った。 
中学校については、高篠中学校と影森中学校の大規模改修工事、秩

父第一中学校・吉田中学校・荒川中学校の空調機設置工事、荒川中学

校プール改修工事、大田中学校駐輪場増設工事、秩父第二中学校体育

館ステージスクリーン改修工事、荒川中学校体育館照明改修工事を実

施した。 
これらのほかにも細かな修繕工事を多数行ったが、現在のところほ

ぼ順調に終了している。今後も、児童生徒に安心・安全な学校環境を

整備するため、計画的な工事を行っていく予定である。 
学校教育課長　：　まず、学校指導監から預かっている２点について、報告する。 

１点目、３学期の開始についてである。１月１０日に市内小・中学　　

校、幼稚園において３学期がスタートした。各学校、園ともに冬季休

業中、大きな事故や問題等もなく３学期を迎えることができた。小・

中学校では、感染対策として式をリモートで行った学校が１５校、放

送で行った学校が１校、５校は通常通りの形で行った。 
２点目、卒業式と入学式についてである。今年度の市内小・中学校　　
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の卒業式と令和５年度の入学式については、来賓を招待せずに実施す

ることになった。なお、久那幼稚園においては、卒園児及び新入園児

の該当がないため、卒園式及び令和５年度の入園式については、実施

を予定していない。 
続いて、学校教育課から２点、報告する。 
１点目、１２月１日に締め切った、令和５年度秩父市学童保育室の

募集状況である。令和５年度当初の学童保育室の定員７４０名に対し

て６９６名となっており、定員内に収まっている状況だが、宮地学童

保育室とぶこう学童保育室の２学童保育室で定員を上回っている。新

１年生は安全上優先的に入室とし、その他調整をして、令和５年１月

下旬に入室許可決定通知書を保護者に送付する予定である。 
なお、ぶこう学童保育室の定員を上回っている児童については、令

和５年度から影森地域で新しく運営を開始する民間の学童保育施設が

定員４０名のところ申し込みが少ない状況とのことから、受入れに関

するお願いをしているところである。待機児童の解消に向け、引き続

き、学童保育室の充実を図っていきたい。 
２点目、令和５年度の小学校入学児童保護者への入学準備品、ラン

ドセルの購入補助金の申請状況についてである。昨年の６月下旬に対

象の保護者に通知を行い申請の受付を開始したが、１月２０日現在で、

３９６人中２６１人からの申請があり、約６６％という状況である。

補助金の申請し忘れを防止するため、２月１７日までの申請期日を３

月１０日までに延長するとともに、チラシを作成して入学時健診やこ

れから行われる１日入学の際に各学校から配布するなど、対策を講じ

ている。本事業は、子育て支援策として市長のマニュフェストに掲げ

ている事業であり、対象となる多くの保護者に活用していただくよう、

周知徹底を図っているところである。 
保健給食課長　：　２点、報告する。 

１点目、市内５共同調理場の来年度以降の調理洗浄配膳業務委託に

ついてである。この件については、９月の定例会でプロポーザル方式

による業者選定を行うとの報告をしたが、その後、書類による一次審

査、プレゼンテーションによる二次審査を経て、教育長、校長代表、

学校栄養士代表、事務局長等６名の委員で構成される選定委員会にて、

全調理場について最優先契約候補者を株式会社メフォスとする旨、決

定した。 
これにより、今年度まで一中調理場のみ違う業者に委託していたが、

来年度からの３年間は、全て同一業者に委託することになる。現在、

契約手続を行っており、今後、業者が変更になる一中調理場について

は特に綿密な打ち合わせを行い、４月以降も滞りなく安心・安全な給

食提供ができるよう、準備していきたい。 
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２点目、１月中における児童生徒及び教職員の感染症の感染状況に

ついてである。 
新型コロナウイルス感染症については、１月２４日現在、小学生は

感染者５３人、学級閉鎖が１学級で、中学生は感染者３０人、教職員

は感染者７人である。感染経路については、経路不明が若干多い割合

となっている。 
また、今年に入ってから、新型コロナウイルス感染症に加えてイン

フルエンザ陽性者の報告も多くなっている。インフルエンザの型につ

いては、ほとんどがＡ型となっており、小学校の５学級、中学校の１

学級で学級閉鎖が発生している。これ以上感染拡大しないよう願って

いる。 
教育研究所長　：　１点、報告する。 

令和４年度地域教育力活用モデル事業「英検ナイトスクール 夜勉」

の実施報告である。 
今年度初めて英検をターゲットに実施した本事業については、９月

２９日、１０月６日・２０日、１１月１０日・１７日、１２月１５日

の６回講義を実施した。受講者は、延べ２４０名のうち、５級対策が

１５２名、４級対策が８８名であった。本事業のアンケートが集約で

きたので、受講者の感想を３点、紹介する。 
「英検ナイトスクールに行って、少し英語に自信がつきました。本当

にありがとうございました。行ってよかったと思える場所でした。」 
「もうすぐ中学生だから、単語とか単語の組み合わせとかを習って中

学で生かせるので英検ナイトスクールに通えてよかった。高校生のボ

ランティアの方がいたので、高いけど目標にしたい。楽しく通えた。」 
「先生の教え方がわかりやすかったから、英検の過去問が前よりもも

っと上手にできるようになった。作っていただいたプリントがわかり

やすかったです。先生が上手だねと褒めてくれてうれしかったです。

英検がんばります。」 
なお、１月１４日に歴史文化伝承館を会場にした、受講生対象の英

検準会場による英語検定では、４級受験者６名、５級受験者２４名と

なっており、２月初めにインターネットにより合否の発表が予定され

ている。今後も引き続き、目標を持ち、前向きに取り組むことができ

るような事業の工夫を図っていきたい。 
 
（３）補助執行に関わる報告事項 
教　　育　　長　：　補助執行に関わる報告事項は、今回、特にない。 
 
 
６　議案審議　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
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教　　育　　長　：　議案第１号を議題とする。事務局に議案の説明を求める。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

学校教育課長　：　議案第１号「秩父市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関す

る基準を定める条例の一部を改正する条例の申出について」の提案理

由及び説明を述べる。 

教　　育　　長　：　質問または異議がなければ、本議案を原案どおり可決することでい

かがか。 

　　　　　　　　　（「異議なし」という声あり） 

　　　　　　　　　　異議なしと認め、議案第１号は、原案どおり可決した。 
 
 
７　協議事項 
（１）後援等について 
教　　育　　長　：　後援等について、説明を求める。 
教育総務課長　：　別紙のとおり、２件の協議をお願いする。 

教　　育　　長　：　質問がないようなので、ここで委員の皆様にお諮りするが、全ての

事業について、後援等を承認することでいかがか。 

　　　　　　　　　（「異議なし」という声あり） 

　　　　　　　　　　それでは、今月の後援等について、ただいまのとおり決したので、

事務局には、今後の処理をお願いする。 
 
（２）２月教育委員会定例会の日程について 
教　　育　　長　：　定例会の日程について、説明を求める。 
教育総務課長　：　２月教育委員会定例会について、２月２８日午後２時から本庁舎３

階庁議室において開催することを御提案させていただく。 

 　　（「異議なし」という声あり ） 

教　　育　　長　：　それでは、２月教育委員会定例会については、２月２８日午後２時

から、本庁舎３階庁議室にて開催する。 
 
 
８　その他 
各　　委　　員　：　特になし。 

事　　務　　局　：　１点、事務連絡を申し上げる。 

秩父地区教育委員会連合会の第３回役員会を２月１５日に開催する。

役員である１番委員と教育長の出席をお願いする。 

 

 

９　閉会 

教　　育　　長　：　他に付議すべきことがなければ、本日の日程を全て終了する。 
以上をもって、秩父市教育委員会１月定例会を閉会する。


